## INFORME DE EVALUACIÓN TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 30 de agosto de 2015.

Estudiante: Rosella Debenedetti Tenaglia

Tipo de trabajo: MONOGRAFÍA.

Título: TDAH y patologización de la infancia: ¿niños rehenes de una globalización económica?

Docente Tutor/a: Mag. Asist. Verónica Pérez Horvath

Docente Revisor/a: Prof. Agda. Andrea Bielli

Período solicitado para la Lectura Pública: setiembre 2015

## 1- Aspectos formales

Cumple con los requisitos exigidos en cuanto a extensión del trabajo, resumen, tipo de letra e interlineado. Las referencias bibliográficas se ajustan a las normas APA. La estructuración del texto, la redacción y la sintaxis son adecuadas.

## 2- Aspectos de contenido

La monografía delimita de manera precisa el tópico sobre el que intenta aproximarse: la medicalización y patologización de la infancia deteniéndose específicamente en el análisis del Trastorno por Déficit de Atención con Hiperactividad y el uso del Metilfenidato como representativos de dicho fenómeno. Para este análisis la autora revisa primero la relación entre las propuestas de intervención derivadas de la industria farmacéutica y el lugar que en ellas posee la subjetividad. Esto la lleva a cuestionar nociones centrales del abordaje psiquiátrico como es la noción de síntoma y su relación con la utilización de medicamentos a la luz de la propuesta psicoanalítica. Posteriormente aborda la categoría diagnóstica del TDAH, su surgimiento, sus principales características y los debates existentes en torno a la misma. De igual modo revisa las controversias existentes sobre el uso del Metilfenidato a nivel nacional.

A lo largo de la monografía la estudiante da cuenta de una búsqueda de textos nacionales y de la región que desde distintas áreas del conocimiento como la medicina o el psicoanálisis aportan sobre el tópico. En esta exposición de autores hubiera sido esperable que se distinguiera de forma más clara los aportes de autores principales sobre el tema de aquellos aportes de orden secundario. Del mismo modo, algunos datos estadísticos citados merecerían una ponderación crítica. De todas formas, la estudiante logra un trabajo consistente que integra sus propias reflexiones al recorrido de los distintos autores.

## Consideración final

En suma, se trata de un buen trabajo que aborda un tema debatido en el campo de la salud mental actual revisando sus principales aristas con el apoyo de literatura nacional y extranjera y logrando realizar un tratamiento serio del tema . Se considera que el trabajo cumple con los requisitos exigidos para el TFG por lo que se recomienda su pasaje a la instancia de Defensa Pública.

Prof. Agda. Dra. Andrea Bielli Instituto de Psicología Clínica